
巴西短宣分享        牧者高嘉文 

( Ricky ) 

實在是滿心的感謝神，給我有機會參與今次的巴西短宣事奉。這次短宣旅程為期約

兩個星期，6/30出發，7/15回到加州。在當中有說不出的學習、體會及喜樂： 

聖保羅(San Paulo)的慕義(Mogi)教會旅程 (7/2-7/3) 

我們短宣隊一行 11人一同在這兩天在慕義粵語教會事奉。本預算只是星期六探訪

及星期日主日崇拜事奉的行程，卻在到達巴西後才知道是星期日帶領一佈道聚會。由於巴

西不少華人教會屬於雛型狀態，行程的改變是少不免會發生的事。感謝神，短宣隊員的同

心很快發揮出來，經過 15分鐘的簡單商討後，我們立刻妥當地分配工作，由「主日崇拜

事奉團隊」改為「佈道聚會團隊」。星期六在慕義教會弟兄姊妹及短宣隊的同心配合

下，我們分別在幾個地區派發中信刊物及星期日佈道聚會邀請單張。在這兩天的事奉上，

我為著短宣隊的同心配搭事奉感謝神，這是一種很喜樂的事奉感受，這份感受很好，也是

難以形容的。不但如此，到達佈道會的人數也比預期的多，是本地教會聚會人數有史以來

最多的一次。感謝神，當晚有一人決志信主。 

 聖保羅的樂兒中心(Happy Kids & Happy Teens)旅程 (7/4-7/7) 

 由於聖保羅市在這幾天的天氣非常寒冷，加上各人過去的舟車勞動及睡眠不足，各

隊員漸漸有出現身體不適的情況，自己也出現喉嚨痛及頭痛情況。感謝神，自己身上帶有

「金嗓子」喉糖，加上 Christine Cai的 10包 Emergency C，還有弟兄姊妹的禱告，總

算戰勝了病魔。 

樂兒中心是一所基督教的幼兒學校，當中也包括青年人補習班。我們在這幾天，每

天的工作大概包括四方面：早上老師退修講座、早上 3-6歲小朋友的假期聖經班 VBS、下

午 7-14歲小朋友的 VBS、下午青年人英語及聖經教導。我希望在此分享的，是青年人的

事工。這群年青人為數約 20人，在第一次與他們的見面下，發現原來他們大部份是未得

救的，而且連基本的福音也不明白。在與負責青年人事工的短宣隊員決定下，我們在這幾

日教導他們好撒瑪利亞人及撒該的聖經故事，把他們分為兩組，於 7/7日在眾人面前以英

語演出故事。他們對於學習英語非常有興趣，排練時也非常認真，這是好的。然而叫我感

到不安的，是他們對信仰似乎不大感興趣，與英語學習的投入有明顯的不一樣。在與他們

排練的最後一天，我刻意安排一段時間為「信仰 Q&A」，回答他們任何信仰的問題，然後

我再用五色珠講了一次完整福音，最後有一位青年人舉手決志信主。感謝神！ 

里約(Rio de Janeiro)的華人福音基督教會旅程 (7/8-7/10) 



在出發前，我們對於里約華人福音基督教會沒有一點的認識。在與教會的牧師及弟

兄姊妹接觸下，我們深深感受到他們對短宣隊的親切。同樣地，我們到達後才發現週五及

週六的晚上聚會是屬於四間教會的聯合聚會。得知消息後，本以為屬於一間教會聚會的我

們，心中各人也帶點緊張。週五晚上聚會屬於培靈性，而週六晚上聚會屬於敬拜讚美事奉

方面的分享及教導。靠著主的恩典，我們總算完成這一站的事奉。 

週六上午在他們教會同工的安排下，我們有機會參觀里約著名的耶穌山(Jesus The 

Redeemer)。耶穌山的耶穌像兩手打開，意思是一手拿著十字架，一手拿著世界。願福音

真可快快傳到世界每一角，包括巴西這地方。 

美景(Belo Horizonte)的華人浸信會旅程 (7/11-7/13) 

在 7/11~13期間，我們一隊到美景(Ricky,Judy,Christine,Elim,Gallant)，一隊

到達古城(Wang,Lily,Philana,To,Ester)。 

美景是巴西著名出產礦產的地方，這地方的礦產雖然豐富，但卻是屬靈貧乏的地

方。我們所到達的教會，約為 10個家庭所組成，但長期沒有華人牧者照顧，主日只有查

經聚會。然而耶和華看顧義人，在這幾天竟行了大奇事。 

這教會在 CIM同工羅牧師及一對巴西牧師師母的幫助下，安排兩天的義診。在

7/12-13，羅牧師一行四人的義診醫療隊，與我們短宣隊五人及當地教會弟兄姊妹同心配

搭。我們短宣隊在病人看病或排隊等待時向他們傳福音。這兩天我深深體會到神的同在，

我在 13日個別向六個病人傳福音，他們竟全接受主耶穌為救主！這兩天中我們短宣隊共

帶了十三人信主。另外，在 7/13的兒童節目中，在場的幾位小朋友也全舉手表示接受耶

穌為救主。我們在美景這地方經歷到主耶穌實實在在的同在。 

由於如剛才所說，教會長期在沒有華人牧者照顧下，兩天內多人得救帶動這教會弟

兄姊妹很大的屬靈復興及喜樂。我在晚上負責培靈講道，我在證道時深深感受到這教會弟

兄姊妹對屬靈的事充滿饑渴，他們的眼神告訴我他們是何等渴望可聽到神的話語。在最後

一天晚上的培靈會，全場的弟兄姊妹也站起來立志更多傳福音，屬靈的復興的的確確臨到

這個地方。 

回想這兩天屬靈的大得勝，我相信與他們的禱告是很有關係。雖然我們短宣隊是在

7月到達，但他們卻在 3月份已開始為我們禱告，等候我們。 

一間沒有牧者的華人教會，卻是如此的依靠禱告，如此有對屬靈事情的饑渴，實在

叫我深深感受到甚麼叫做愛主。 

 


